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procès-verbal de 
l’assemblée générale ordinaire

de la ligue Île-de-France 
du 16 juin 2018

au CREPS de Chatenay-Malabry

LES CLUBS DU COMITÉ DE PARIS (75) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
7 clubs sur 9 soit 58 voix sur 61 possibles

CSM Finances 6 voix Paris UC 10 voix Stade Français 6 voix
Martigua SCL 5 voix Paris 18e 4 voix Paris SC 13 voix
Paris HB 13 voix

►	 2	clubs	du	comité	de	Paris	absents,	soit	3	voix

Paris Sud HB 2 voix AJ St-Vincent-de-Paul 1 voix

LES CLUBS SPORT EN ENTREPRISE (CORPO.) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
1 clubs sur 10 soit 2 voix sur 10 possibles 

AS Bon Conseil 2 voix

►	 8	clubs	Sport	en	entreprise	(corpo.)	absents,	soit	8	voix

IBM Paris HB 1 voix AS Banque de France 1 voix Accenture Solucom HBC 2 voix

Barjots ESSEC Team 1 voix Rondelle HBC 1 voix ESCP Europe HB Alumni 1 voix

Ponts HB Vieux 1 voix Audencia Alumni 0 voix

LES CLUBS DU COMITÉ DE LA SEINE-ET-MARNE (77) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
27 clubs sur 42, soit 168 voix sur 221 possibles 

Avon SC 7 voix Le Mée Sports 5 voix AS Chelles 6 voix
Clayes-Souilly Sportif 6 voix Coulommiers HBC 6 voix US Lagny 7 voix
CS Meaux 7 voix US Melun Dammarie 6 voix USJM Mitry-Mory 5 voix
CS Monterelais 7 voix HBC Nangis 7 voix UMS Pontault-Combault 9 voix
Ent. Roissy-Ozoir 8 voix Torcy HB MLV 8 voix US Vaires EC 6 voix
USM Villeparisis 5 voix HBC du Loing 4 voix HBC Thierrypontain 5 voix
US Chatelet-en-Brie 4 voix Cesson Vert St-Denis HB 6 Voix HBC La Thérouanne 4 voix
AS St-Mard 2 voix HBC Serris VE 9 voix Sénart AHB 12 voix
Provins HBC 3 voix HB Brie 77 13 voix USM Perthes-en-Gatinais 1 voix

►	 15	clubs	du	comité	de	la	Seine-et-Marne	absents,	soit	53	voix

AS Balneolitaine 2 voix US La Grande Paroisse 3 voix SC Gretz-Tournan 4 voix

HBL Fontenay-Trésigny 5 voix HBC Noisiel 4 voix ASM Jouarre 7 voix

HBC Campésien 4 voix CS Quincy-Voisin 4 voix Ourcq HBC 4 voix

AS Marolles 1 voix Mormant Ass. HB 6 voix La Ferté Gaucher HB 2 voix

Courtry HB 77 3 voix HBC Cannes-Écluse 3 voix Juilly HBL 1 voix

LES CLUBS DU COMITÉ DES YVELINES (78) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
16 clubs sur 42, soit 111 voix sur 219 possibles 

AS Mantaise 6 voix CLOC Achères 7 voix HBC Beynes 5 voix
Cellois HB 5 voix Le Chesnay YHB 8 voix USM Les Clayes-/s-Bois 6 voix
Élancourt-Maurepas HB 7 voix AS Montigny-le-Bx 9 voix Plaisir HBC 8 voix
AS Poissy 9 voix HBC Vélizy 6 voix Versailles HBC 8 voix
Houilles-Le Vésinet-Carrières HB 9 voix HBC Conflans 10 voix ASC Trappes 4 voix
Limay HBC 78* 4 voix

►	 27	clubs	du	comité	des	Yvelines	absents,	soit	122	voix

CA Mantes-la-Ville 5 voix Aubergenville HB 3 voix AS Bonnières 4 voix

HB Bougival 4 voix AO Buc 3 voix AS St-Cyr/Fontenay HB 78 6 voix
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CO Gargenville 4 voix US Houdan 6 voix HB Bois-d’Arcy 4 voix

AS Louveciennes 4 voix US Maisons-Laffitte 5 voix Rambouillet Sports 5 voix

US St-Arnoult 2 voix ES Le Perray 4 voix US Le Pecq 5 voix

Triel HBC 6 voix USHB Vernouillet/Verneuil 6 voix TS Vicinois 88 HB 5 voix

HB Maulois 3 voix Guyancourt HB 5 voix CSM Rosny 2 voix

AS Sartrouville 5 voix AS HB Les Mureaux 5 voix St-Germain HB 4 voix

Villepreux HBC 1 voix ASLC Flins-sur-Seine 2 voix

LES CLUBS DU COMITÉ DE L’ESSONNE (91) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
18 clubs sur 41, soit 118 voix sur 223 possibles 

Massy EHB 10 voix ES Montgeron 9 voix AL Brétigny 8 voix
ES Brunoy 6 voix Draveil HB 6 voix HB Étampois 7 voix
SCA 2000 Évry 6 voix Gif HBC 7 voix Morsang-Fleury HB 91 8 voix
US Palaiseau 9 voix Savigny HB 91 11 voix AS Villebon-Longjumeau 6 voix
ES Viry-Chatillon 4 voix Val-d’Hyerres 4 voix HBC Lisses 6 voix
Épinay-Villemoisson HBC 5 voix HBC Villabé 2 voix Les Portes de l’Essonne HB 4 voix

►	 23	clubs	du	comité	de	l’Essonne	absents,	soit	105	voix

St-Michel Sport 7 voix Bondoufle ACCE 5 voix AS Corbeil-Essonnes 5 voix

HBC Dourdan 6 voix AS Égly 4 voix HBC Val-de-Seine 9 voix

AS Marcoussis 3 voix H Mennecy VE 7 voix US Ris-Orangis 4 voix

Ste-Geneviève Sports 6 voix CO Les Ulis 3 voix TU Verrières-le-Buisson 6 voix

E. Igny-Vauhallan HB 4 voix CH Angerville 2 voix ES Breuillet 1 voix

AS Itteville 5 voix HBC Limours 6 voix CO Crosne 3 voix

USO Athis-Mons 5 voix HBC Coudraysien 4 voix AS St-Germain-lès-Arpajon 4 voix

Ballancourt VE HB 5 voix US Grigny 1 voix

LES CLUBS DU COMITÉ DES HAUTS-DE-SEINE (92) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
17 clubs sur 26, soit 126 voix sur 175 possibles 

Asnières HBC 5 voix AC Boulogne-Billancourt 10 voix ES Colombienne 7 voix
ASV Chatenay-Malabry 10 voix HBC Antony 9 voix COM Bagneux 4 voix
Bois-Colombes Sports 12 voix Chaville HB 6 voix Clamart HB 6 voix
Courbevoie HB 10 voix AS Fontenay-aux-Roses 7 voix AS Meudon 7 voix
CSM Puteaux 6 voix Rueil AC 10 voix Levallois SC 9 voix
Issy-Paris Hand 8 voix Educ’hand 0 voix

►	 9	clubs	du	comité	des	Hauts-de-Seine	absents,	soit	49	voix

CS Clichy 3 voix USM Malakoff 11 voix HBC Suresnes 6 voix

Stade de Vanves 7 voix Ville-d’Avray HB 4 voix Issy HB Masc. 6 voix

HBC Vaucresson 4 voix ES Nanterre 6 voix CSM Genevillois 2 voix

LES CLUBS DU COMITÉ DE LA SEINE-SAINT-DENIS (93) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
21 clubs sur 28, soit 128 voix sur 151 possibles 

AS Bondy 6 voix HBC Gagny 7 voix HBC Livry-Gargan 9 voix
Montreuil HB 8 voix Noisy-le-Grand HB 8 voix CM Aubervilliers 9 voix
Aulnay HB 7 voix Blanc-Mesnil Sport 8 voix AC Bobigny 4 voix
HBC du Bourget 4 voix Montfermeil HB 5 voix Neuilly-Plaisance Sports 4 voix
AS Pierrefitte 3 voix SO Rosny-/s-Bois 5 voix ES Sevran 4 voix
Tremblay-en-France HB 8 voix HBC Romainville 7 voix Villemomble HB 10 voix
ES Stains 1 voix USM Audonienne 5 voix Villepinte HBC 6 voix

►	 14	clubs	du	comité	de	la	Seine-Saint-Denis	absent,	soit	59	voix

AS Drancy 3 voix HBC Neuilly-s/-Marne 4 voix HBC Noiséen 2 voix

La Dionysienne HB 4 voix Section Raincéenne HB 3 voix Lilas Pré HB 4 voix

Bagnolet HBC 3 voix
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LES CLUBS DU COMITÉ DU VAL-DE-MARNE (94) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
30 clubs sur 32, soit 147 voix sur 193 possibles 

US Alfortville 9 voix US Créteil 11 voix US Ivry 11 voix
CSA Kremlin-Bicêtre 8 voix AS St-Mandé 9 voix Stella Sports St-Maur 11 voix
Réveil de Nogent 6 voix US Ormesson 4 voix CA Boissy 4 voix
CSM Bonneuil 4 voix SC Choisy-le-Roi 4 voix US Fontenaysienne 6 voix
CA L’Haÿ-les-Roses 8 voix ASA Maisons-Alfort 6 voix Ent. Plesséenne 6 voix
ES Sucy 6 voix CS Valenton 5 voix Villiers EC 8 voix
Villeneuve-le-Roi HB 4 voix ES Vitry 10 voix Ass. St-Maurice-du-Perreux 3 voix
Thiais HBC 5 voix RSC Champigny 6 voix CO Chennevieres 4 voix
La Caudacienne 3 voix Marolles HB 5 voix Joinville HBA 5 voix
HBC Arcueillais 7 voix Élan Chevilly-Larue 4 voix CHB Bry 4 voix

►	 2	clubs	du	comité	du	Val-de-Marne	absent,	soit	9	voix

HBC Cachan 5 voix US Villejuif 4 voix

LES CLUBS DU COMITÉ DU VAL-D’OISE (95) PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS
22 clubs sur 28, soit 134 voix sur 156 possibles 

COM Argenteuil 7 voix HB St-Brice 95 5 voix CSM Eaubonne 6 voix
HBC Arnouville-lès-Gonesse 5 voix HBC Franconville 7 voix HB Goussainville 4 voix
US Deuil-Enghien-Montmorency 8 voix HVO HB L’Isle-Adam/Persan 5 voix Ass. Roissy HB95 5 voix
St-Gratien/Sannois HBC 9 voix HBC St-Leu/Taverny 7 voix AS St-Ouen-l’Aumône 9 voix
HBC Sannois 2 voix HBC Soisy-Andilly-Margency 8 voix HBC Beauchamps 3 voix
FB2M 8 voix Montmagny HB 4 voix Avenir de Survilliers 5 voix
HBC Villiers-le-Bel 5 voix HBC du Parisis 7 voix ASC Cormeillais 4 voix
Cergy HB 11 voix

►	 6	clubs	du	comité	du	Val-d’Oise	absents,	soit	22	voix

US Ézanville-Écouen 6 voix Ass. Marinoise 4 voix Hand’Fosses Marly 3 voix

CM Garges 3 voix Magny HBC 4 voix Pontoise HBC 1 voix

Le quorum de 955 voix sur 1396 possibles et 152 clubs présents sur 252 attendus étant atteint à 10h00, le président déclare la 2e 
assemblée générale ordinaire de la ligue Île-de-France de handball ouverte.
Le président tout d’abord remercie Alain Koubi, vice-Président de la FFHandball (chargé de la relation avec les clubs), de sa pré-
sence, et remercie également tous les présidents de comités, de clubs et toutes les personnes présentes à cette AG.
Le président confie ensuite au secrétaire général la conduite de cette assemblée selon l’ordre du jour.

➤ Vote n°1 : Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale du 17 juin 2017.
• 157 votants, 1020 voix, 958 exprimés
• Pour : 943 (98,4 %) => validé
• Contre : 15 (2,6 %)
• Abstention : 62 (13,2 %)

➤ Vote n°2 : Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale extraordinaire du 24 mars 2018.
• 157 votants, 1020 voix, 920 exprimés
• Pour : 882 (95,9 %) => validé
• Contre : 38 (4,1 %)
• Abstention : 100 (9,8 %)

Le secrétaire Général présente ensuite, après son rapport moral, les rapports d’activité des différentes commissions.

RAPPORT MORAL DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL
G Pas de question

➤ Vote n°3 : Adoption rapport moral
• 157 votants, 1020 voix, 934 exprimés
• Pour : 908 (97,2 %) => validé
• Contre : 26 (2,8 %)
• Abstention : 86 (8,4 %)
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RAPPORTS DES COMMISSIONS :
COMMISSION	TERRITORIALE	D’ORGANISATION	DES	COMPÉTITIONS

Les bilans détaillés des commissions ont été communiqués à toutes et tous dans le dossier adressé à chaque club et mis à disposi-
tion sur le site de la ligue.
G Pas de question

➤ Vote n°4 : Adoption rapport COC
• 157 votants, 1020 voix, 927 exprimés
• Pour : 886 (95,6 %) => validé
• Contre : 41 (4,4 %)
• Abstention : 93 (9,1 %)

COMMISSION	TERRITORIALE	D’ARBITRAGE
G AS Poissy : malgré des désignations à plusieurs reprises des arbitres désignés ne se sont pas présentés que ce soit en jeunes 

mais aussi en adultes.
> Jean-Philippe Mennesson rappelle qu’il y a un process à utiliser pour que l’arbitre défaillant puisse informer le plus rapidement 

possible la CTA et le club.
G USM Pontault-Combault : Les coordonnées des clubs ne sont pas toujours fiables.
> Jean-Philippe Mennesson : chaque club doit mettre à jour ses coordonnées téléphoniques.
G Où peut-on trouver la liste des clubs labellisés « Ecole d’Arbitrage » ?
> Jean-Philippe Mennesson : Sur le site fédéral.
G Versailles HBC : Comment se fait-il qu’après une formation d’officiel de table suivie il n’y ait ni retour, ni carte ?
> Jean-Philippe Mennesson : Cela va être fait avec appellation « Officiel de table territorial »
G AC Bouogne-Billancourt : L’application de la CMCD va-t-ellel créer un marché noir et faut-il aller chercher des arbitres ?
> Jean-Philippe Mennesson : On suit l’axe de la CCA, les obligations sont maintenues car dans un an, nous basculeront dans les 

nouvelles obligations.
G HBC Serris VE : Une formation d’Officiel de table a été organisée, mais il n’y a eu aucune carte alors que les arbitres les récla-

ment, c’est une remarque. Par contre l’organisation des formations d’officiel de table sur tout le territoire peut créer des pro-
blèmes de déplacements.

> Jean-Philippe Mennesson : Les cartes sont établies par la fédération, mais à très court terme elles seront supprimées. Ensuite 
se sera la saisie dans Gest’hand qui fera foi.
G CSM Puteaux : La mise à jour de Gest’hand prendra-t-elle les matches qui n’ont pas été comptés ?
> Alain Koubi : il y aura une neutralité pour les clubs nationaux et les traditionnels secrétaires/chronométreurs seront enregistrés.
G HBC Conflans : Les contenus des formations d’officiel de table sont trop complexes pour les non arbitres et les questions sur 

l’arbitrage sont trop techniques.
> Jean-Philippe Mennesson : le travail est fait au niveau de la CCA et un nouveau QCM sera opérationnel en septembre.
> Alain Koubi : vous serez écoutés.
G AS Poissy : Les dates des prochaines formations sont-elles déjà définies ?
> Jean-Philippe Mennesson : Pas encore ce sera fait courant août/septembre.
G CSM Eaubonne : Pour le renouvellement des cartes de secrétaires/chronométreurs tous les noms ont disparu
> Jean-Philippe Mennesson : Il faut justifier de 15 matchs sur les dernières saisons pour être répertorié.
G HBC Serris VE : La fonction de secrétaire/chronométreur va être courtisée
> Alain Koubi : À la demande de la LNH, les officiels de table seront payés, le délégué ne peut pas tout faire. Pour le moment il 

n’est pas question de descendre dans les autres divisions. Il y aura peut-être un 2e délégué en Pro D2.
Sans autre question le secrétaire général propose de passer au vote du bilan de la CTA.

➤ Vote n°5 : adoption rapport CTA
• 158 votants, 1029 voix, 841 exprimés
• Pour : 741 (88,1 %) => validé
• Contre : 100 (11,9 %)
• Abstention : 188 (18,3 %)

COMMISSION	TERRITORIALE	DE	DISCIPLINE
G Pas de question

➤ Vote n°6 : adoption rapport CTD
• 158 votants, 1029 voix, 912 exprimés
• Pour : 851 (93,3 %) => validé
• Contre : 61 (6,7 %)
• Abstention : 117 (11,4 %)

COMMISSION	TERRITORIALE	DES	RECLAMATIONS	ET	LITIGES
G Pas de question

➤ Vote n°7 : adoption rapport CRL
• 158 votants, 1029 voix, 942 exprimés
• Pour : 900 (95,5 %) => validé
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• Contre : 42 (4,6 %)
• Abstention : 87 (8,5 %)

COMMISSION	TERRITORIALE	DES	STATUTS	ET	DES	RÈGLEMENTS
G Pas de question

➤ Vote n°8 : adoption rapport CSR
• 158 votants, 1029 voix, 906 exprimés
• Pour : 869 (95,9 %) => validé
• Contre : 37 (4,1 %)
• Abstention : 123 (12 %)

COMMISSION	COMMUNICATION	ET	MARKETING	
G Pas de question

➤ Vote n°9 : adoption rapport CCM
• 158 votants, 1029 voix, 922 exprimés
• Pour : 906 (98,3 %) => validé
• Contre : 16 (1,7 %)
• Abstention : 107 (10,4 %)

TRÉSORERIE	FINANCES
> Présentation des comptes & lecture du rapport du commissaire aux comptes de l’année 2017
G Chacun étant en possession des comptes et des commentaires précités les accompagnants, aucune remarque n’est relevée.

➤ Vote n°10 : approbation du rapport du trésorier en lui donnant quitus sur les comptes 2017 
• 158 votants, 1029 voix, 922 exprimés
• Pour : 906 (98,3 %) => validé
• Contre : 16 (1,7 %)
• Abstention : 107 (10,4 %)

L’étude des bilans étant terminée, l’assemblée générale passe à l’étude des projets.

PROJETS DES COMMISSIONS :
COMMISSION	TERRITORIALE	D’ORGANISATION	DES	COMPÉTITIONS

o Le président de la commission fait un rappel succinct des éléments développés dans le document préparatoire à l’AG.
G Savigny HB91 : Pourquoi contrairement à ce qui avait été « promis » l’an dernier la ligue persiste à organiser un champion-

nat moins de 17 masculins au lieu de moins de 18. Et concernant les délayages pour l’accession au championnat de France 
moins de 18 masculins, modification le jeudi pour le samedi : une explication serait la bienvenue et surtout par respect des 
clubs qui se sont engagés. 

> Pour la première question, il n’avait rien été promis. Le championnat n’a pas été modifié mais un groupe de travail sera mis en 
place à la rentrée pour se calquer sur les aménagements du championnat sur lesquels travaille la FFHandball.

 Pour la deuxième question, le changement signalé nous a été imposé par le désistement d’un club ce qui nous amené aux 
modifications que vous signalez mais encore une fois c’est le désistement d’un club 2 jours avant qui en est la cause.

➤	Vote	n°11	:	adoption	des	modifications	du	règlement	COC	IDF
• 158 votants, 1029 voix, 896 exprimés
• Pour : 814 (90,8 %) => adopté
• Contre : 82 (9,2 %)
• Abstention : 133 (12,3 %)

COMMISSION	TERRITORIALE	D’ARBITRAGE
o Le président de la commission fait un rappel succinct des éléments développés dans le document préparatoire à l’AG.
G Pas de remarque particulière ces propositions sont soumises au vote.

➤ Vote n°12 : adoption du projet CTA
• 156 votants, 1012 voix, 834 exprimés
• Pour : 791 (94,8 %) => adopté
• Contre : 43 (5,2 %)
• Abstention : 178 (17,5 %)

COMMISSION	DES	STATUTS	ET	DE	LA	RÈGLEMENTATION
o La présidente de la commission fait un rappel succinct des éléments développés dans le document préparatoire à l’AG.
G La présentation faite n’amène ni remarque ni objection

➤ Vote n°13 : Adoption règlement CMCD 2018-2019
• 154 votants, 1004 voix, 911 exprimés
• Pour : 855 (93,9 %) => adopté
• Contre : 56 (6,1 %)
• Abstention : 93 (9,3 %)
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➤	Vote	n°14	:	adoption	des	modifications	des	articles	8.1	et	12.2	et	12.4	des	statuts	de	la	ligue
• 152 votants, 995 voix, 845 exprimés
• Pour : 813 (96,2 %) => adopté
• Contre : 32 (3,8 %)
• Abstention : 150 (15,1 %)
➤	Vote	n°15	:	adoption	des	modifications	de	l’article	8.1	du	règlement	intérieur	de	la	ligue

• 151 votants, 986 voix, 905 exprimés
• Pour : 877 (96,9 %) => adopté
• Contre : 28 (3,1 %)
• Abstention : 81 (8,2 %)

TRÉSORERIE	FINANCES
Chacun étant en possession des tableaux chiffrés, le président et le trésorier apportent les commentaires nécessaires.

➤ Vote n°16 : approbation du projet de budget et des tarifs pour la saison 2018-2019
• 149 votants, 979 voix, 861 exprimés
• Pour : 822 (95,5 %) => adopté
• Contre : 39 (4,5 %)
• Abstention : 118 (12 %)

LA	FORMATION	EN	2018	
Une présentation des nouveaux modules de formation, leur accessibilité et le planning est faite par Daniel Deherme.

G Torcy HB MLV : C’est intéressant mais pas adapté à une vie professionnelle à côté, c’est le premier point le deuxième quel sera 
le coût pour les clubs et pourrait-il être envisagé une indemnisation pour le club formateur en cas de mutation

> Daniel Deherme : Beaucoup de cas sont différents, il est donc difficile de penser tarif unique mais un tarif bénévole et un tarif 
professionnel sera appliqué.
G CA L’Haÿ-les-Roses : Tous les certificats seront-ils professionnels ? Les diplômes professionnels permettent-ils d’entraîner 

contre rémunération.
> Oui les diplômes sont déposés à la RNCP
G Rueil AC : Nous avons plusieurs entraineurs de niveau 4 dont 60 % ne sont pas profs d’EPS : doivent-ils repartir en formation ?
> Non il y a différentes mises en place :

– 1 DEJEPS donne droit au niveau 3,
– 1 entraineur régional = UC1 + UC2 validées juste l’examen à passer.
G HBC Conflans : Combien de temps durent les formations d’accompagnateur d’école d’arbitrage et/ou d’animateur d’école d’arbi-

trage.
> Les durées sont reprises dans le tableau.

EURO	FÉMININ	2018	
Une présentation de l’organisation, du planning et de la billetterie est faite par son directeur général Alexandre Ferracci.

QUESTIONS	DIVERSES	
G Pas de question.

L’ordre du jour étant épuisé le président déclare l’assemblée générale close à 13h15 et invite les personnes présentes au pot de 
l’amitié.

 Georges Potard Robert Lafond
 Président Secrétaire Général


